

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, viernes de 19 Noviembre de 1897.

Núm. 585.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Declaraciones del embajador norteamericano en Berlín

Por los extractos telegráficos se conocen ya las declaraciones hechas por Mr. White, embajador norteamericano en Berlín, al corresponsal del «Neus Wiener Journal»; pero dada la importancia de dichas declaraciones y lo interesante de algunos datos en ellas consignados, parece oportuno transcribir íntegros los principales párrafos del diario vienes:

Habla Mr. White:

«Es simplemente absurdo pensar que el pueblo ó el Gobierno norteamericano abriguen la intención de anexionarse Cuba.

El factor más importante de nuestro país; es decir, la inmensa mayoría del pueblo americano, no quiere ni oír hablar siquiera de la anexión de Cuba, no sólo porque pugna con sus tendencias pacíficas fuertemente arraigadas, sino también porque es opuesto al incremento del elemento negro dentro de la Unión.

No faltan precedentes que prueban la aversión de los norteamericanos a las anexiones. En 1871, cuando el general Grant era presidente, la República de negros de Santo Domingo, estenuada por una sanguinaria guerra civil, solicitó espontáneamente la anexión a los Estados Unidos. No desagradaba la idea al general Grant, y envió una comisión numerosa, compuesta de hombres políticos, naturalistas y empleados de distintos ramos de la Administración pública, para que exploraran la isla é informaran por extenso acerca de los recursos y situación de aquel país.

Yo fui miembro de aquella expedición, y puedo decir que el informe presentado en Washington fué imparcial. Hice notar la gran fertilidad del suelo la importancia comercial y estratégica que la isla de Santo Domingo tendría cuando se abriera el Canal de Panamá. No obstante estas ventajas, hubo en los Estados Unidos una oposición tan universal á la anexión de Santo Domingo, que el general Grant no se aventuró siquiera á proponerla al Congreso, y abandonó la idea por completo.

Los norteamericanos están en igual disposición de ánimo respecto á Cuba. No queremos anexionarnos la isla, no queremos que esto sea origen de un conflicto, ni mucho menos de una guerra con España.

Tenemos, sin embargo, un doble motivo para intervenir en la cuestión; quiero decir razones de orden moral y de orden material. El reinado de terror del general Weyler, sus crueles ejecuciones de prisioneros, sus arrestos en masa, en una palabra, el inhumano y sanguinario sistema á que ha estado sometido

la isla, han causado profunda irritación en la opinión pública americana. El Gobierno de Washington ha pedido, pues, con justicia, en nombre de la humanidad, que terminase tanto los sanguinarios procedimientos del general Weyler como la guerra misma de Cuba.

En segundo lugar, la intervención es un deber para nosotros á consecuencia de los grandes perjuicios materiales que por la guerra sufre nuestro comercio y particularmente Nueva York. El instar, pues, á España para que las hostilidades cese lo más rápidamente posible, no implica la anexión.

Por lo que se refiere á los llamados filibusteros, la mayor parte son cubanos, muy pocos de ellos son norteamericanos. El Gobierno de Washington no es responsable directa ni indirectamente de tales expediciones. No puede impedir á las pequeñas fábricas de armas y municiones vender sus existencias, del mismo modo que no pueden impedirlo Inglaterra, Francia, Alemania ó Austria. Considerando, además, lo extenso de las costas de los Estados Unidos, con sus accidentadas bahías, radas y caletas, es imposible vigilar todas las expediciones é impedir su salida.

El advenimiento al poder del señor Sagasta ha producido un cambio favorable á España en la opinión pública norteamericana. El Sr. Sagasta, por su carácter de representante del liberalismo, tiene muchas simpatías en América. Tenemos confianza é interés en su modo de gobernar en Cuba.

La dificultad verdadera para España radica más bien en Cuba mismo que en los Estados Unidos. Los españoles no son colonizadores de buena fé. El pueblo de Cuba se ha visto tantas veces defraudado en sus esperanzas y aspiraciones, que ha perdido su confianza en la madre patria. Es muy dudoso que la prometida autonomía induzca á los rebeldes á deponer las armas. Se ha derramado mucha sangre, se ha destruido mucha propiedad para que la simple palabra autonomía traiga la pacificación. Los rebeldes no se rendirán al general Blanco más fácilmente que al general Weyler. Quieren independencia completa. El resumen, la pacificación de Cuba me sigue pareciendo remota aún después del cambio de Gobierno.

Dentro de cincuenta años, ó acaso más tarde, cuando Cuba sea un país civilizado (sic), vendrá por sí misma á formar parte de los Estados Unidos sin esfuerzo alguno por parte del Gobierno de éstos. Esta solución futura de la cuestión cubana me parece inevitable. Pero es asunto que corresponde á las generaciones próximas. Nosotros, en los tiempos presentes, no tenemos que pensar en anexiones. Los esfuerzos de Mac-Kinley y de su Gobierno se dirigen á lograr el man-

enimiento de la paz, si es posible, por los próximos cincuenta años.»

VACHER EL DESTRIPIADOR

Después de dos días de descanso ha sido interrogado de nuevo al asesino Vacher.

Cada vez se muestra más reservado é inquieto, y el juez no ha podido obtener de él sino informes insignificantes.

En el nuevo interrogatorio dió algunas explicaciones respecto del teatro de campesina de 25 á 30 años encontrado en sus alforjas. El teatro lleva al dorso una dedicatoria manuscrita, en la que se lee *Lacanne*.

Este nombre es de una localidad del departamento de Tarn-et-Garonne, donde Vacher ha residido.

¿Se tratará de otra víctima? El juez de instrucción intenta esclarecer este asunto.

Véase, á título de información, la nueva serie de crímenes que se hallan impunes, y cuyos procesos han sido enviados á Belley, los crímenes se sospecha ahora que sea autor Vacher.

Crímen de Moissac (Tarn-et-Garonne), 15 de Agosto de 1896; un tal Bonald fué condenado á trabajos forzados á perpetuidad.

Crímen de Anbigué (Sarthe), 13 de Febrero de 1897: asesinato por estrangulación del nombrado Gayón.

Asesinato en Onsembray (Oise), 28 de Octubre de 1894, de una mujer de 84 años.

Crímen de Druillat, tentativa sobre una joven llamada Maria Lacroix, 21 de Febrero de 1880.

Desaparición de Filoment Martel, de 10 años de edad, en Saint-Juentin-Sur-Ésère.

19 de Noviembre de 1895, crimen de Limonet cerca de Lyon; asesinato de la mujer Lecour, de 68 años de edad. (Este no puede ser imputado á Vacher, porque estaba en el servicio militar).

Crímen de Pontoise, asesinato de un sujeto llamado Canier, el cual fué encontrado con la cabeza separada del tronco en la noche del 26 al 27 de Julio de 1896.

Asesinato de Francisco David en Mazet-Raint-Voy (Asalto Leira).

Crímen de Graffigny (Alto Marne), tentativa sobre una labradora llamada Leonia Soller.

Crímen de Doncourt, tentativa sobre una joven pastora llamada Maria Humbert.

En el mismo día se cometió el crimen de Wrecourt, cerca de Neufchâteau: entre Daircourt y Wrecourt, hay una distancia de 20 kilómetros se cree que Vacher pueda ser el autor de los dos crímenes.

Crímen de Albenc, distrito de Sait-Marcelin (Isère), sobre Victorina Philibert.

Asesinato y robo en el distrito de Beanne

de un sujeto llamado Catigliano.

Crímen de Semilly-Sur-Laon, cometido en la persona de Estefania Darlier. Tenía la carótida cortada.

Crímen de Moirans (Iséere), asesinato de Agustina Melania Perrin, de 23 años, Tenía la garganta cortada.

La Exposición de 1900

Los trabajos de la Exposición que se ha de celebrar en París durante el año 1900, se hallan en plena actividad.

Los cimientos se construyen con gran rapidez y pronto comenzarán á colocarse los primeros sillares de los muchos edificios de todas clases cuya reunión constituirá un conjunto único en el mundo.

Hé aquí detalladamente indicadas las cantidades votadas para estos trabajos de tan diversa índole.

El presupuesto general de la Exposición se eleva á cien millones de francos.

La mayor parte de esta cantidad está destinada á la construcción de dos nuevos palacios de los Campos Eliseos que costarán juntos 21 millones y medio de francos.

Los palacios del Campo de Marte, que se están construyendo, costarán 18 millones; los de la explanada de los Inválidos, 5 millones, y los de los muelles 1.600.000 francos.

Los puentes y pasos que hay que construir sobre el Sena, costarán cinco millones cuya mayor parte será destinada al puente Alejandro III.

En los muelles del Sena, inmediatos á la Exposición, se invertirán tres millones y medio.

El servicio mecánico y eléctrico, exigirá un crédito de 6.750.000 francos.

En el ferrocarril circular se invertirá millón y medio.

Los aparatos para el alumbrado costarán 800.000 francos; las fuentes y los detalles decorativos de los jardines y avenidas, exigirán 1.200.000 francos, y los jardines y plantaciones millón y medio.

Se reservarán cinco millones y medio para la organización de fiestas y de concursos.

Las Exposiciones retrospectivas costarán millón y medio. Los Congresos y audiciones musicales, un millón.

Finalmente, se ha consignado un crédito de 400.000 francos para auxilio de los expositores obreros.

En resumen: los trabajos costarán 73 millones, la explotación 12 y la administración 8. Una reserva de 7 millones completa la suma total de 100 millones.

Entre los gastos de administración figura la cantidad de 800.000 francos, correspondientes al dinero necesario para la fabricación de tickets de entrada.

La Aduana, la policía y los bomberos costarán en conjunto millón y medio.

El personal de la administración exigirá la cantidad de 4 millones para el pago de sueldos y demás atenciones propias del caso.

Noticias generales

Según la prensa de Méjico, en el pueblo donde se halla la mina «Necosasi» Estado de Sonora ha ocurrido una terrible catástrofe.

Tres toneladas de pólvora, que estaban en el interior de la citada mina, hicieron explosión sin saber como; á varias leguas en contorno se escuchó el eco de esa explosión.

A impulsos del terrible explosivo casi todo el pueblo voló, quedando convertido en un hacinamiento de escombros; el número de muertos y heridos causados por esa desgracia no se sabe á punto fijo pero es considerable.

El pánico y el terror consiguientes dejaron medio locos á las supervivientes de aquella hecatombe.

Ese pequeño poblado presentaba el más triste y desolador aspecto.

No es posible calcular las pérdidas, pero si se puede asegurar que han sido de consideración.

Las autoridades se apresuraron inmediatamente á dictar medidas oportunas encaminadas á socorrer á los heridos.

Este inexperado cuanto lamentable acontecimiento ha causado impresión dolorosa en todo el Estado de Sonora.

Fué tan grande la tormenta que descargó el día 1 del presente mes en Alcora (Castellón) que quedaron inundados el campo y algunas calles de la población.

La Guardia civil de la comandancia, en medio de la torrencial lluvia que caía, salió del cuartel y recorrió las calles inundadas prestando auxilios al vecindario y dando ánimos con su presencia á los que temían perecer ahogados.

La lluvia arrancó varios postes del telégrafo, y la corriente de la Rambla de la Viuda arrancó la obra del puente sobre dicha Rambla, quedando incomunicada Alcora con la capital.

El día 2 todavía fué mayor la tormenta, acompañada esta vez de truenos y relámpagos.

Donde más principalmente se sintió el efecto de esta segunda tormenta fué en la ermita de San Cristóbal, distante un kilómetro de Alcora.

En esta ermita cayó una chispa eléctrica causando la muerte á uno de los ermitaños llamado Jaime Mellor Carnicer de 27 años y soltero.

La Guardia civil volvió á salir á la calle para prestar auxilios á los que los necesitaran y subió á la ermita de San Cristóbal con las autoridades de la población para bajar el cadáver del desgraciado Carnicer.

Telegramas de «El Bien Público» del día 17. Madrid. 16.—Se han firmado las reformas de las plantillas de los Ministerios y el arriendo de las salinas de Torre-vieja.

Se ha ampliado el plazo para las reclamaciones de excepción de la venta de montes públicos.

El general Sr. López Dominguez ha celebrado una entrevista con la Reina Regente.

Madrid 17.—El ministro de la Gobernación ha pedido al de Hacienda un crédito de quinientas mil pesetas para atender á los perjuicios ocasionados por las inundaciones de Valencia y otros pueblos de aquella provincia. Además el Sr. Capdepón ha entregado á dicho objeto mil pesetas de su peculio particular.

Madrid 17.—Coruña.—Al hijo del general Weyler se le obsequió anoche con una serenata.

El Circulo Artesano fletará un barco para salir á esperar al general y saludarle, protestando del relevo de dicha autoridad militar.

Palma 16.—La muerte del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, D. Jacinto M.ª Cervera, sorprendió á todo el vecindario.

Se sabía solamente que se hallaba resfriado.

Serian las once de la noche del sábado cuando despidió á los familiares para irse á acostar en su modesta cama que lo era un catre que usaba.

A las siete de la mañana del domingo al pasar al cuarto dormitorio de S. I. el encargado de despertarle, le encontró cadáver, produciéndose el consiguiente trastorno.

Reunidos los médicos, embalsamaron el cadáver, declarando que la muerte del Prelado fué debida á una parálisis del corazón, extrañándose sobremanera haya vivido tanto tiempo, pues tenía todas las entrañas lesionadas.

En el correo de esta mañana ha llegado D. Timoteo Guillen, amigo íntimo del Sr. Obispo, único conocedor de las instrucciones testamentarias del finado.

Convertida una de las salas de Palacio, en Capilla ardiente y colocados tres altares, se han celebrado misas en sufragio del alma de Su Ilustrísima.

Palma entera ha desfilado por delante del cadáver.

Mañana debe tener lugar el entierro.

Palma 17.—El entierro y funeral del Sr. Obispo ha sido lucidísimo, concurriendo el clero Catedral y parroquial de los pueblos del interior de Palma y los seminaristas, cumpliéndose todas las ceremonias que en estos casos se requieren.

El Obispo Sr. Castellote ha oficiado y presidido el entierro acompañado de los canónigos, Dean, Arcediano y Cabildo catedral, entonando los responsos de rúbrica.

Ha asistido el Ayuntamiento, Diputación, Gobernador Civil, Capitán General y Comisiones civiles y militares.

La carrera por donde ha pasado el entierro hasta la Catedral estaba invadida por un gentío inmenso, imposibilitando el tránsito.

Formaban parte del séquito, personalidades distinguidas de todas las clases sociales, además del elemento oficial.

Esta noche tendrá lugar el sepelio.

Idem de «El Liberal»:

Madrid 16.—Afirmase que el Gobierno ha recibido despachos de Washington bastante satisfactorios sobre la actitud del Presidente de la República Mac-Kinley.

Madrid 16.—Acentúanse los optimismos con respecto á las operaciones de Cuba y Filipinas.

Madrid 16.—Consideránse que ha fracasado las negociaciones entabladas para el establecimiento de un tratado de comercio entre los Estados Unidos y el Canadá.

Madrid 17.—Han llegado á la Coruña muchos amigos del general Weyler. Los periodistas y el círculo de artesanos fletarán un barco con el objeto de salir á recibir el vapor «Montserrat».



GACETILLA

Fundado en los motivos de la crisis industrial y agrícola que experimenta esta población y notable emigración de estos habitantes el Ayuntamiento de esta ciudad, ha elevado una solicitud á la Excm. Diputación Provincial pidiendo rebaja de la cuota provincial ó una subvención con destino al alivio de la clase obrera; y otra á la Dirección General de Contribuciones é Impuestos, basada en los mismos motivos, en solicitud de rebaja del cupo de Consumos.

Con ésta ya son tres semanas que nos vemos privados de dar á nuestros suscriptores el acostumbrado alcance, á causa de no llegar el vapor-correo al puerto de Mahón.

Los temporales reinantes se conoce son muchos y en especial en todo el Mediterráneo.

Según nos han informado, el vapor-correo había salido ayer de Barcelona teniendo que derribar otra vez en aquel puerto á causa de la gruesa mar que sin duda halló.

Es decir que hoy todavía no llegará en esta población la balija del continente.

Las lluvias caídas en esta isla han sido abundantes, siguiendo el tiempo encapotado y con señales de nuevos chubascos.

Escritas las anteriores líneas, un fuerte aguacero, acompañado de truenos y rayos ha venido á declarar lo que presumíamos en un principio.

El tiempo sigue igual y con mal cariz.

Al hablar de la Historia de Menorca en el número anterior omitimos que en la edición aparte del folletín que conocen nuestros lectores se han enmendado muchas faltas y aun conceptos que han aparecido algun tanto equivocados. Además, la edición á que nos referimos es más extensa. Saldrá encuadrada en tela y con epígrafes dorados.

El señor Gobernador civil de la provincia en una circular inserta en el «Boletín Oficial» correspondiente al día de ayer, encarga la busca y captura de Manuel Iglesias Expósito, fugado del depósito municipal de Villalde en la mañana del miércoles último.

Este año se redime menor número de reclutas que el anterior. El de 1896 á 1897 fué el más elevado en el contingente de redimidos y en la recaudación, pues llegó éste á 52.000.000 de pesetas.

Según noticias que circulan de que hay algunos billetes falsos de 100 pesetas, emisión de 24 de Julio de 1893. Hé aquí las diferencias que existen entre dichos billetes y los legítimos:

El grabado del billete falso en general resulta ser una mala copia, en la que no hay un solo trazo igual al de los legítimos, careciendo de entonación por falta de vigor y pureza en las líneas. Esta diferencia aparece más visible en el medallón pequeño que hay á la derecha del anverso del billete y en los dos del reverso, á los que falta el claro oscuro de los legítimos. Además, el papel resulta ser más grueso, pero de tacto más suave que los legítimos.

La cinta está imitada por medio de fibras interpuestas entre las dos hojas de que se compone el billete falso; y para imitar el efecto de ella por el reverso han tenido que pintar de carmín los hilos, por encima del

papel, observándose que se destiñe y corre la tinta de estas líneas si se pasa por encima de ellas un dedo húmedo.

Mirando el billete falso por transparencia se nota que es más opaco que los legítimos. El tipo de la numeración de los billetes es de tamaño mayor en los falsos que en los legítimos.

De *El Vigia Católico*:

«Con motivo de haberse trasladado nuestro venerable Prelado á la vecina isla de Mallorca, para presidir los funerales en sufragio del alma del Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, no podrá efectuar la administración del sacramento de la Confirmación, que estaba anunciada para el próximo domingo en esta ciudad, suspendiéndose para otra ocasión.»

De *El Bin Público* del 16:

«Por conducto particular sabemos han llegado á Palma las Reales Ordenes admitiendo la renuncia de Alcalde, presentada por el Sr. Barón de las Arenas, y nombrando para aquel cargo al primer Teniente de Alcalde D. Juan Biale y Coll.»

Sección religiosa

Sáb.—San Félix de Valcis confesor y fundador y S. Silvestre obispo.

Dom.—La Presentación de Nuestra Señora y S. Gelasio papa y confesor.

Lín.—Santa Cecilia virgen y mártir y San Mauro mártir.

Már.—San Clemente papa y Sta. Felicitas mártires.

Telegramas

No se permite su reproducción en esta ciudad

Madrid 18, 8'10 mañana.

Un despacho particular de la Habana comunica que el insurrecto Julio Quesada, sobrino del Presidente de la Junta filibustera de Nueva York ha sido indultado de la pena de muerte.

La prensa de la Habana emite oposiciones acerca de los nuevos gobernadores civiles de la Isla, afiliados al partido Autonomista.

Madrid 18, 5'20 tarde.

La Gaceta publica una R. O. declarando sucias las procedencias de la Costa Luisiana en los Estados Unidos que hayan salido después del 16 del actual.

Madrid 18, 3'30 tarde.

Llegó ayer á la Coruña el vapor «Monserrat» que conduce el general Weyler, habiendo salido hoy para Barcelona en donde desembarcará dicho general dirigiéndose á Madrid para ofrecer sus respetos á su M. S. la Reina.

Variedades

El centenario de un navio

Los ingleses conservan en Blackpool, con religioso respeto, los restos del navio de li-

nea «Fronroyant», que en su gloriosa historia cuenta, entre otros servicios, el de haber formado parte de la escuadra que mandaba el almirante sir Horacio Nelson.

El «Fondroyant» fué puesto en gradas en 1787 y botado al agua en Hymont en 1797.

El 21 de Octubre de 1805 asistió al combate naval de Trafalgar contra las escuadras española y francesa, al mando de almirante Villeneuve, en el que perdió Inglaterra al gran Nelson, muerto á bordo del navio «Victory».

El barco centenario, que va poco á poco cediendo á las del tiempo, es objeto de la veneración de los marineros ingleses, que ven en él un testimonio vivo del poderío británico y de su gloriosa historia naval.

El árbol de la muerte

En los bosques salvajes de Abisinia existe un árbol extraordinario, llamado el árbol de la muerte, el «Baobad Dima».

Este vegetal mide doce metros de altura y ocho de circunferencia; su piel es lisa y negra, semejante á la piel de elefante. El árbol hasta afecta, visto de lejos, el aspecto de este paquidermo.

Algunas ramas figuran frecuentemente la trompa, y otras que semejan los colmillos, completan la ilusión.

Otras ofrecen el aspecto de gigantescas defensas de ciervo; podría decirse que el «Baobad Dima» era un monstruo antidiluviano.

El árbol de la muerte le distingue una fúnebre originalidad; no tienen hojas, en medio de una vegetación exuberante, es un árbol esqueleto.

Sólo dos ó tres días al año el «Baobad Dima» tiene un pobrisimo follaje pálido.

Estas hojas nacen, se desarrollan y caen en pocos días; las flores, los frutos, que son granos imperceptibles, se improvisan y desaparecen rápidamente.

El tronco del árbol de la muerte ofrece una particularidad extraña; está hueco y contiene una multitud de células terrosas llenas de agua absorbida durante las lluvias. Gracias a este depósito impermeable, especie de ánfora vegetal, el tronco guarda su frescura y puede decirse que se riega á sí mismo.

EL PRECIO DEL PAN

Una curiosa estadística recientemente publicada en Inglaterra, arroja bastante luz sobre la cuestión del pan que ha dado lugar á tantas apasionadas controversias.

El valor del trigo consumido durante el año 1895, por los habitantes del Reino Unido, representa en números redondos una suma de 825 millones de francos, mientras que durante el mismo periodo los gastos de tabaco fueron próximamente 814 millones comprendiendo en esta cifra las pipas y otros accesorios indispensables á los fumadores.

Así Inglaterra no gasta anualmente en pan mas que once millones de francos sobre lo que gasta en tabaco, no resultando este

exceso en una población de cuarenta millones de habitantes á más de unos 30 cént. por cabeza.

Un periódico francés hace observar que cada habitante consume en Francia 933 gramos de tabaco, mientras que cada inglés no consume más que 680, pero en cambio Francia come más pan que Inglaterra, de manera que la diferencia entre la cuenta del panadero y el gasto de tabaco es más considerable en Francia que en Inglaterra. Pero si esta estadística se llevase hasta el fin habría que reconocer que el pan está lejos de ocupar el primer lugar en entre los gastos de los pueblos civilizados de Occidente.

Como en España el gasto de pan es mucho y la diferencia entre él y el del tabaco mucho mayor que en Francia é Inglaterra, tenemos que, constituyendo uno de los primeros lugares entre nuestros gastos el pan, llegase el aludido periódico á juzgarnos poco civilizados.

TODA UNA MUJER

Hace días ocurrió en una calle de Nueva York el siguiente sucedido que no deja de ser curioso.

Un espectador de corta talla pulcramente vestido de negro observaba desde la acera, dando muestras de enojo é impaciencia, las revoluciones de un grupo de ciclistas entre los que descollaba por su hermosura y brillante corpino, una joven aficionada.

De pronto el individuo citado corrió tras la mujer, dióla alcance, y cogiéndola por un brazo, la hizo bajar al vuelo de la máquina en movimiento, preguntando á gritos á la que resultó ser su esposa, qué derecho tenía á pasearse en bicicleta con hombres desconocidos, dejando abandonadas á dos criaturas en la casa.

La mujer le contestó tranquilamente que en cuanto á derechos tenía algunos, que no era su perro, ni esclavo; y además se tomaba los que de aquellos le convenían.

Al saber que el aprehensor á pie era su marido, el ciclista acompañante de la mujer que había querido intervenir con los puños cerrados retrocedió discretamente, y el airado esposo llevó á su mitad á la inmediata estación de policía y pidió al sargento de guardia encerrase á su prisionera.

Más, aquel manifestó al querellante, después de oírlo, que nada podía hacer en el asunto y no le quedaba más remedio que el divorcio ó cosa parecida.

La mujer remachó el clavo, añadiendo que era la cuarta esposa del diminuto acusador, y que los niños no eran suyos sino de una de sus predecesoras.

Enseguida montó impenitente en su bicicleta, y se alejó de su cariacontencido esposo entre las aclamaciones de sus acompañantes, que celebraban con «vivas» aquella declaración de independencia.

CANTARES

Toma allá mi corazón
Y échalo en esa candela;

Mas no agarres las cenizas,
Que te has de quemar con ellas

¡Cuándo yegaré er día
Que diga er cura:
—¿Quiere usted á esta señora
Por mujer suya?

Ocurriósele á cierto impertinente preguntar á un conocido suyo:

—¿Cómo come usted?

Y el conocido, que no estaba de muy buen humor, le contestó:

—¡Cómo! ¿cómo como?... Como como como.

Un hijo demandó en justicia á su padre, y díjole el sabio Pitaco:

—Si no tienes razón, serás condenado; y si la tienes, mereces serlo.

Preséntase un cesante en el Camino de hierro del Norte y pide un billete para Valladolid.

—¿De qué clase? le pregunta el empleado.

—Pasiva de 1840.

ANUNCIOS

Subasta

Mediante licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado del vendedor, se venderá el predio Cavallería Nova sito en este término municipal al camino Viejo.

El acto tendrá lugar el 26 de los corrientes á las 11 de su mañana en el despacho del Notario Sr. Anglada.

Para vender

Lo está el predio *Rafal den Morer* de este término, con todas sus dependencias y casa de recreo.

Informará el abogado de Mahón D. Juan J. Vidal, calle de San Jorge n.º 27.

Para vender

Lo está la casa con horno sita en la calle del Horno n.º 12.

Informarán en esta imprenta.

IMPRENTA Y LIBRERÍA

SALVADOR FABREGUES

CALLE DE MAHON N.º 23

En este acreditado establecimiento se halla de venta, entre otras cosas, lo siguiente:

Estampas finas y ordinarias, vistas de puertos y ciudades de las principales partes del globo; historias y santos, alegorías y cromos.—Papeles y sobres de todas clases, papel de música de 8, 10, 12 y más pentágramas, id. en rollo para dibujo y embalaje, id. de todos colores y clases.—Cartapacios, plumas y plumillas de todos números, portaplumas finos y ordinarios.—Lápices para dibujo, carpintero y cartera.—Libros y libretas en blanco y rayados, libros de caja, id. mayores, diarios, etc. copiadore, pupitres, carteras, libros de memorias.—Tinteros.—Obleas.—Cortaplumas.—Pisa papeles.—Tigeras y demás objetos para escritorio.

Gran depósito de papeles tapicería para habitaciones, armarios, cajones, etc. etc.

Transparentes, barras, florones, anillos para portiers, etc. etc.

Tiras madera, en nego, doradas, etc. para cuadros y galerías.

Para los fabricantes de calzado. Cuchillas, leznas, raspas etc. etc.

Estuches de compases.—Cajitas de colores, id. pasteles.—Difuminos, estompa, papel de calcar y demás para dibujo.

Tinta inglesa, negra, doble negra, comunicativa, para ropa, china, para sellos, y diferentes colores.

Santos Cristos, estatuitas, lamparillas, piquetas, cinturones hábito, escudos plata, rosarios de todas clases, etc. etc.

Gran surtido de devocionarios, desde 25 cént. á 40 pesetas uno.

Sacras, desde 1'50 á 15 pesetas juego.

Flores, ramos, papeles de seda, telas, colores, centros, hojas y demás objetos para hacer toda clase de flores artificiales.—Coronas y ramos de primera comunión.—Idem mortuorias y medallones, (variado surtido.)

Jemelos, botones, medallones, cadenas, collares, aderezos, etc.—Marcos para retratos.—Pétaças, cigarreras, pipas, boquillas, cajas rapé, fosforeras, etc.—Portamonedas de piel de Rusia, de acero y muchas otras clases.—Tarjeteros y monederos para señora.—La cuestión del siete.—Rompe cabeza Bismak.—Lotones, naipes, damas, dados, juegos de la oca, etc.—Muñecas de cera, goma y cartón.—Caballos, conejos, coches, santos plomo, teatros y otros muchos juegos.

Cuchillos de mesa, cucharas metal blanco y de diferentes otras clases, cucharones, bandejas y licoreros.—Ollas, cacerolas, platos, tazas, soperas y diferentes otros artículos de metal y porcelana.

Camisas hechas, cuellos y puños.

Paraguas de todas clases y precios.—Cestas, cestas-maleas, cestitos de mimbre y paja de colores, etc. etc.

Figuras y figuritas de barro para pesebres.

Velas esperma.—Algodones é hilos para corchet y medias.—Alfileres y otras muchas cosas que sería difícil enumerar.

Esta librería recibe todos los años un espléndido y variado surtido de ALMANAQUES AMERICANOS y de chistes.

Diccionarios en castellano, en latin y castellano y vice-versa.—Id. en francés y castellano y vice-versa.—Id. de diferentes otras clases.—Vocabularios, etc. etc.—Gramáticas.—Aritméticas.—Libros de lectura, etc. etc.

Obras predicables, por Planas y por otros diferentes celebrados autores.

Obras de Julio Verne.—Del Padre Coloma.—Del Padre Claret.—De Campoamor.—De Valera y muchísimos otros.

Mapas De Cuba.—De Filipinas.—De Europa.—De España.—De las Baleares y puerto de Mahón.—De Menorca, etc. etc.

ATLAS de muchas clases y precios.

Obras nuevas que se han impreso y se han recibido en este establecimiento:

UNA DECADA SANGRIENTA

DOS REGENCIAS

por Miguel Villalba Hervás

Recuerdos de cinco lustros, por el mismo autor.

Forman dos tomos de 580 págs. cada uno. El primero comprende desde 1835 á 1845 y el segundo de 1845 á 1868.

Son dos libros históricos que detallan todos los grandes sucesos de las revoluciones, guerras civiles, etc. ocurridos en España durante las citadas fechas.

A 5 pesetas tomo. Se venden juntos ó por separado.

MES DEL ROSARIO ó MES DE OCTUBRE

por Morán.—Un tomo encuadernado y con relieves. 2 pesetas.

HARMONIAS CIENTIFICAS por D. Juan Benjam.—Una peseta.

CIENCIA RECREATIVA

POR TOM-TIT

100 juegos sin aparato ó sean 100 experimentos

Un tomo de 250 págs., adornado con mas de 100 grabados y encuadernado con tela inglesa y con planchas doradas.—5 pesetas.

MANUALES DE COCINA

DE TODAS CLASE Y PRECIOS

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS ÚTILES

RECOPILADOS POR

GASTÓN TISSANDIER

Segunda edición.—3'50 pesetas ejemplar.

ARTE DE HACER VERSOS

Por Trueba.—1'25 peseta.

MANUAL DE TOCAR LA GUITARRA

En cifras.—75 cént. de peseta.

Representación en Ciudadela al

EL DEPORTE VELOCIPEDICO

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

que se publica en Madrid.

Suscripción anual 8 pesetas.—Trimestre 2.

Imp. de S. Fabregues.—Ciudadela.